

TARIFA:

Subscripción mensual \$ 1.00
 Número suelto " 0.05
 " atrasado " 0.15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Avenida Central, E., n.º 272,
 frente a la casa de habilitación de don J. R. Mata y
 75 varas al E. de la Tesorería de la Junta de Caridad

DIARIO INDEPENDIENTE

Director propietario, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO II

San José, domingo 8 de diciembre de 1901

NUMERO 367

¡Atención señores!

Tengo el gusto de avisar a mi numerosa clientela y al público, q' ya he recibido los nuevos artículos que he comprado en mi último viaje procedentes de las mejores fábricas de Europa y Estados Unidos entre los cuales hay las pieles de foca legítimas, becerros engrosados etc. y están para llegar los mejores charoles del mundo.

Al mismo tiempo he reformado completamente el surtido de hormas de todos los estilos más modernos lo que unido con los inmejorables materiales que tengo hace que pueda complacer el gusto más delicado siendo todo lo que se construye ahora de Ultima Moda.

Se encuentran además en esta casa, abotonadores, calzadores, hebillas de última novedad, pasta para limpiar calzado blanco, el muy conocido y afamado "Callicida Lluich" extirpador infalible de callos y durezas, cepillos de legítima crín, crema y pasta blanca, amarilla y negra para toda clase de cueros y el sin igual "Lustre Dandy" y "Bon You" para cueros de color, nuevos en esta plaza.

Como deseo renovar las existencias estoy dispuesto a venderlas a precio de Baratillo; hay calzado cosido de 3, 6, 7, 8, 9 y 12 colones los que antes se vendían a 14 y 15 colones

Tengo facilidades para que mis clientes que así lo deseen tengan hormas de propiedad pues tengo la representación de la mejor fábrica de hormas de España.

Manuel Escorriola.

¡ZAPATEROS!

Suela de magnífica calidad y de distintos precios acaba de llegar a José Santos Porras, Av. 12 O. Núm. 131.

"Platería de la Perla"

Frente a Troyo y C. — Bajos del Gran Hotel Central

Trabajos al día, esmero y gusto en los encargos. Especialidad en montar brillantes y piedras finas.

San José, agosto de 1901.

ANDRÉS DEL VALLE.

BARBERIA

- DE -

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente a Robert Hnos. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

AVISO

La Barbería "Bola Blanca"

ha pasado a ser propiedad de don Ignacio Jiménez; quedo como Administrador y oficial de la misma Barbería.

Hermenegildo Jiménez.

San José, octubre 17 de 1901.

Ha trasladado su oficina a la calle 22, sur, 25 varas al sur de la puerta principal del Teatro Nacional.—Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más conocidos.—Extracciones absolutamente sin dolor.

RAFAEL MEZAN.

DENTISTA

Permanente

La Liga de Obreros de Costa Rica necesita hacer el recuento exacto de los miembros que a ella pertenecen en todo el país.

Se encarece a los miembros de las diferentes directivas hoy organizadas y que en adelante se organicen, den eficaz ayuda para la formación de los registros en sus respectivas jurisdicciones.

Los registros en San José quedan abiertos en:

La oficina de la Liga, Cuesta de Moras.

En el taller del Srio., frente al Banco de Costa Rica.

En la Barbería de don Macario Carballo, frente al Boliche.

En el depósito de maderas de don Policronio Ramírez, calle del antiguo Puente Ancho.

En el taller de Matamoros y Acuña, bajo de Cuesta de Moras.

En el taller de don Octavio Artavia, Paso de la Vaca.

En el taller de don Coronado Mora, barrio de la Dolorosa.

En el taller de don Manuel Antillón, en La Puebla.

Y donde quiera que se halle o habite un miembro de la Directiva.

(Se encarece a nuestros colegas la reproducción de este aviso.)

Botica del Comercio

Teniendo en cuenta la mala situación que atravesamos, hemos resuelto: que de hoy en adelante los precios por recetas despachadas en esta Botica, sean los más bajos que se encuentren en esta plaza.

Despacho durante todo el día, hasta las 10 p. m. del Doctor Francisco E. Fonseca.

Gregorio Soto

—GRABADOR Y RELOJERO—

Ofrece al público sus trabajos garantizados y con puntualidad.

Tiene un SURTIDO DE JOYERÍA FINA que vende

!! baratísima !!

Contiguo a la Botica de la Fe, 6.ª Av. O., núm. 282.

LA COSTARRICENSE

ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado a la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre a esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

7.ª Avenida, local que ocupaba la oficina de "El Tiempo"

NO TODO

ha de ser rigor. En medio de nuestras penas, se ha abierto un lugarcito en donde se vive en un mundo mejor. Ese lugar se llama

LETTICIA!

y allí se preparan unos cocktails, y unas... leticias que son la gloria Y para probarlo, y para complacer a todo mundo esta allí

TACIO CASTRO.

Esquina opuesta a la Imprenta Nacional, local que ocupó "La Francia"

EL RESTAURANT UNIVERSAL

—DE—

JOSÉ FERNANDEZ

citado en la calle 19 Sur, frente a la casa de don Federico Tino co, goza ya de justa fama por los riquísimos platos que sirve, por el esmero en el despacho, por el aseo y comodidad y, más que todo porque allí quien maneja la batuta es

MON LOUIS

el incomparable Monlouis, el nunca bien elogiado Monlouis, el Monlouis que sabe al dedillo la ciencia de satisfacer todos los gustos estomacales. Y quién no conoce a Monlouis, y quién, sabiendo que él está en el Restaurant Universal no prefiere éste a todos los demás?

EL DIA

San José, diciembre 6 de 1901

Neos

Los tan decantados principios de los señores de "El Derecho" y de la disidencia han abandonado el campo para dar lugar a la injuria personal, y lo que es más, a la mentira. Los principios que no necesitan encarnarse en ninguna persona, se han acumulado al rededor de un hombre, y esa acumulación la explicó el principista por excelencia, señor Montes de Oca, en un discurso antenoche, como una necesidad, porque encarnándose aquéllos en un hombre, si hay que matarlos hay que matar también a quien los representa. Es una declaración de absoluto personalismo, si mal no entendimos que no tiene el mérito de la verdad, pero sí el de la franqueza. La campaña neo-republicana ha revestido caracteres personalistas pocas ocasiones vistos y eso, a que ya nos han acostumbrado, nos tiene sin preocuparnos. Pero hay que notar en los disidentes dos costumbres si no nuevas para ellos llevadas al extremo en estos últimos días de su agonía. La contradicción y la mentira.

Por un lado dicen á gritos que no hay imposición, que no hay presión, que hay libertad absoluta, y por otro dicen en el mismo tono, ó en tono mayor que sí hay imposición. Y se dan á examinar personalidades, averiguando vidas, para dar noticias espeluznantes de que el policía tal ó el Secretario cual son esquivelistas. Y eso sólo gritan ¡imposición!

Que mienten á sabiendas es un hecho. Prueba, lo que aseguran los escritores derechistas sobre la disolución de la Directiva fernandista de San Miguel de Desamparados, disolución que presenciaron algunos jóvenes de la disidencia. Dichosamente todas esas cosas vienen á ser mentiras inocentes porque no pegan y dan lugar á que los ciudadanos descubran los hilos del enredo, que se ha hecho tan grande, que no desenredarán los directores neos en todos los siglos de los siglos. Amén.

Por la verdad

En el número 58 de "El Derecho" de fecha 4 de los corrientes se asegura en un artículo titulado "Propaganda Nacionalista," con una mala fe suma, que los que firmamos la presente, fuimos llamados á la Jefatura Política de Desamparados en donde se nos intimó y amenazó para que renunciáramos nuestros puestos de miembros de la Directiva del Partido disidente en este distrito — Esa aseveración es completamente falsa y calumniosa. — Renunciamos esos puestos y nos retiramos del fernandismo porque estamos plenamente convencidos de que el Partido Nacional es el único que persigue el bien del país.

Protestamos, pues, de que se use nuestro nombre en frases calumniosas como las de "El Derecho"; declaramos mentiroso y de mala fe el artículo en referencia y hacemos constar una vez más que por nuestra propia y espontánea voluntad renunciamos del partido disidente y nos afiliamos al Nacional que proclama como candidato al Licenciado Esquivel.

San Miguel, 6 de diciembre de 1901.

Tomás Ceciliano, Rafael Quesada, Eligio Monge, Alejandro Ceciliano, Esteban Castro, Daniel Chacón, Juan Cordero.

Como Presidente que fui de la Directiva fernandista de este distrito, declaro que lo asegurado en "El Derecho" número 58, es absolutamente falso — La reunión en que se disolvió la Directiva fernandista se verificó en mi casa y allí no hubo presión ni amenazas de ninguna especie.

San Miguel, 6 de diciembre de 1901.

FRANCISCO UREÑA.

Los obreros
EN

Guadalupe de Tarrazú

Nosotros, los abajo firmados, reunidos en casa del Licdo. don Pedro Pérez Zeledón, para tratar de la fundación de la Liga de Obreros, después de leer y meditar su programa declaramos que lo acogemos en todas sus partes, y que queda fundada la Liga en Guadalupe de Tarrazú y la Directiva constituida así:

Presidente, Francisco Zeledón

V.; Vice-Presidente, Juan de Dios Fallas; Secretario, Alonso Pérez; Vocales: Juan Rafl. Zeledón, Mateo Solís, Gabriel Fallas, Tiburcio Barrantes, Segundo López, Rafael Picado y Trinidad Vega; y firmamos el día dos de diciembre de 1901.

Es copia.

Alonso Pérez Calvo.

Los obreros EN Santa María

A las 7 p. m. del domingo 1.º de diciembre, quedó fundada allí la Liga de Obreros. La Directiva se formó así:

Presidente, Benjamín Chinchilla.

Secretario, Ramón Mora M.

Vocales: Elías Sánchez, Víctor Zúñiga, José Antonio Ureña, Ricardo Zúñiga, Juan Flores, Trinidad Vega, Gerardo Flores, Juan Monge Gamboa, Belisario Sánchez, Urbino Sánchez, Emiliano Flores.

(Continuarán).

COLABORADORES

ESQUIVELES Y FERNANDEZ

(Diálogo jocoso-político entre dos honrados campesinos.)

Nor Roque.—¿Qué tal, mano Fernando, qué se dice de esas bullas?

Nor Fernando.—De nuevo nada, sólo que van ganando los esquiveles en todas partes, ¿qué le parece?

—Hombre, así lo creo, y dígame ¿a qué partido ha firmado usted?

—Yo.....pus tuavía no lo he pensado, mano Roque, pero si me jalan pal día de las elecciones, yo daré con gusto el voto por Esquivel; los periodos y los padres dicen que es mil veces más mejor que don Máximo.....pero mientras tanto, no me gusta meteme en esas parrandas..... con eso no me enllo.

—Pus yo pienso la misma que usted: si monta Esquivel, me gusta, porque tendremos buen Gobierno, pero el tal don Máximo, le digo que no les cuadra á muchos; pos dicen que no sirve pa eso, y que el poco partido que tiene, lo que quiere es montalo pa después hacer diabluras.....

—Cabal; eso es lo que yo oigo decir, y por eso no me he decidido á dales la firma; yo veo claramente que no es muy chiche que ganen, porque ya hoy tenemos más luces y no nos cogen como ratón con queso, como nos ha pasao en otras velas: el gato escaldao siempre juye de la agua helada.

—Es muy cierto, dice usted la pura verdad; la esperencia pa algo sirve, y dicen que sólo á palos se consigue y que los golpes éfan chichotas.....

—¡Ah! pero usted sabe que en todas partes se cuecen habas: en nuestra tierra no faltan, por desgracia, algunos bobos que se dejan engañar con tanta facilidad.....(?)

—Oh.....eso no; pus yo he visto hasta hombres muy honraos y de buena fé en el partido que quieren los Güeles....

—Así lo entiendo, pero dicen que son contuos los que han podío enredar, y una vez que vean ellos las cosas claritas, entonces les pesará mil veces.

—Y hora que hablamos de política, dígame, ¿usted sabe por qué es que llaman el partido de los fernández, el partido de los neos? Sería mejor que les dijeran, de los guineos.....

—A la verdad que yo no comprendo por qué les han dao ese nombre: otros le dicen el partido tan.... sin.... gente, y ellos mismos dicen que son republicanos.... Sí.... anos....

—Le confieso, amigo, que tuavía yo no he podío entender tanta jerigonza y enredijos, pus ya todo el mundo sabe que el partido republicano que estaba contra de don Rafel, se juntó con el Civil y hora los dos partidos trabajan por Esquivel..... ¿pa*qué más?....

—La cuestión, manó, es que el voto lo debemos dar por don Ascensión, y no hacer caso á esos que vienen de San José tan noblecitos, metiéndonos tantas yucas y tantas cosas, pa que les aflojemos la firmita.... y después.... amigo.... si te vide.... no me acuerdo..... En estas bullas, siempre los veremos que son "amigos del pueblo," pero yo les digo de larguito: "otro perro con ese güeso"....

—Así sucede siempre, amigo, cuando llega el tiempo de estas parrandas políticas, los verá usted palmeténdonos la espalda y hasta nos quieren besar, y después cuando nos ven en la suida, nos vuelven la cara, y si pasan por junto de uno, es muy tiesitos revoleando el bastón ó el paragua y con una tocesita que Jesús Marí-José....

—¡Ah, amigo! vivir pa ver.... decía mi a.... güel.... a....

—Bueno, mano Fernando, en después hablamos con más tiempo; hora me voy porque me precisa ir á mercar una medecina pa mi Chepa que está muy mala; usted viera la noche que he pasao?....

—Hombre, cuánto lo siento, ¿y qué le ha cogío?

—¡Ay amigo! el que se casa con una mujer achacosa, sería mejor que no volviera á la casa..... Acuerde usted, que hace días está de romanía en la cama, y anoche, pa alivio de males, le aprieta un fuerte dolor en el vientre y una estaca en el pecho que le responde en la espalda que ni la deja resollar; ya no sé qué hasele..... ni plata pa un dautor.....

—Bueno, entonces no lo entretengo; hasta de puesito, que en mujer se le mejore pronto.... y cuidao, cuidao como se deja engañar por los tales fernanditos!

UN BACHILLER SIN TITULO.

NOTAS

De Escasú

Hace pocos días "El Derecho" examinó las adhesiones que habíamos publicado de aquella villa, y le puso algunos defectillos á los adeptos al Partido Nacional; pero es el caso que su tiro no fué certero, aunque tuvo mala intención: en Escasú, señores neos, no hay ningún Juan Francisco Roldán, ni figura en la lista de adhesiones al Nacionalismo Antonio Lara, y mucho menos como Vice-Secretario, empleo que no existe en aquel lugar. Antonio Angulo S. no es policial ni creemos que se lo haya imaginado nunca; y, por último, Buenaventura Mora no es empleado público.

¿Así combaten Uds., queridos neos, diciendo lo que no es cierto? Ahora, examinando las adhesiones del fernandismo en Escasú, encontramos el siguiente resultado:

- Emilio Molina, menor.
- Srío Francisco Herrera, menor.
- José M.º Fernández, repetido.
- Carmen Marín, repetido.
- José Madrigal, repetido y protestó.
- Emilio Herrera, menor.
- Cupertino Sánchez, menor.
- Elías Castro, menor.
- Bernardino Delgado, desconocido.
- Adán Madrigal, menor.
- Antonio Agüero, menor.
- Andrés Sandí Ramírez, menor.
- Andrés Saborío, menor.

(Continuará.)

¿Qué les parece?

Protesta

El infrascrito se adhiere al gran Partido Nacional que proclama al Licenciado don Ascensión Esquivel y protesta de la firma que incautamente dió á los fernandistas.

EUGENIO SEDEÑO.

Escasú, 28 de Nbre. de 1901.

VARIEDADES

RECUERDO

Á LA SEÑORITA ANGELINA JENKINS

Fué en el baile. Allí estaba ella haciendo de reina. Atenas, villa cuajada de encantos y de dichas la vió nacer: yo la conocí esa noche!

La soñadora Kadeun era en verdad la protagonista de aquella fiesta improvisada. Kadeun estaba fúlgida, su talle mecido por

gracias mil, parecía una planta joven de rosas fragantes; por las líneas tan correctas de su rostro de Vestal, podía tomársela por una heroína de la antigua Grecia: por la escogida quizá de algún poeta amante de lo bello: por estar con suma seriedad sentada en su sillón de junco en medio de tantas criaturas podía decirse que Kadeun era la soberana respetada de las náyades que enorgullecen los mares de lo ignoto.

Tenía en su cabeza un haz de cabellos rubios que muy rizosos bajaban ligeros formando una cadena de brillo aurífero.

¡Hilos de oro de buen quilate parecían deveras!, y se doblaban muy coquetos en forma de sortijas á besar su frente ancha, dejándose por esto presumir en ella una inteligencia muy despierta: sus ojos, focos de luz excelsa, también lo declaraban.

¡Sus miradas eran kambares arrojados á la estancia!

El traje de la niña nos hizo recordar las nubes purísimas del cielo siempre hermoso de la patria en que vivió la enamorada tierna del célebre Alighieri ¡autor de Vita Nuova!

Ceñía Kadeun su cintura con una pretinilla de seda blanca y nacarada.

¡Espejo limpio de su alma pura!

Sus faldas agitadas por el viento parecían un lábaro oriental.

Y al lado de ella, mis horas, antes amargas, trocáronse en felices, y mi corazón palpité con más fuerza ante la diosa que lo llenaba de placer.

Aquella sala inundada de perfumes tuvo para mí los atractivos que hacen dulce la existencia. Me hallaba convertido, pues, en un sonámbulo habitante del anfiteatro del goce eterno.

¡Dichosa Atenas que tiene una hija como Kadeun!

El pianista sentado en su silla forrada en terciopelo rojo arrancaba á las teclas de su piano notas que hicieron aparecer en todos los oyentes una dicha rostratil: bien interpretaba Umaña el sentimiento tan grande, de los amores que empiezan tímidos cual la violeta y ardientes como lavas de volcán.

Era preciso bailar:

Mi compañera debía ser Kadeun.

Al llegar con Ella á una lámpara de cristal, al ví sublime, á pesar de haberme convertido en un eleusino antiguo.

A la luz de las velas encendidas colocadas al intento en los candelabros del piano, la pregunté por el nombre de la mazurca que se bailaba.

Ella, la extraña Kadeun, me respondió:

Tocan *Westfalia!*..... al momento que una confusión de reflejos de sus ojos candentes y de

su diente de oro, vino á iluminar mejor su busto, formando aquello una verdadera aureola de sus frases erídanas propias sólo de su boca de ángel.

.*.

Kadeun está lejos
No veo á Kadeun.

Y he aquí porqué vuelve la tristeza á mi alma, la luz de aquellos ojos no penetra en mi corazón, donde se eleva un santuario que guarda cariñoso la imagen adorable de la diosa.

Kadeun está lejos
No veo á Kadeun.

EMILIO GOYENAGA.

Hechos y dichos

Pues señores, no somos partidarios de que se reelija el Municipio actual de San José; si no hubiera entre nosotros personas aptas, competentes, honradas, amantes del progreso, bien está la reelección; pero sobrando elementos de tal naturaleza, ¿á qué la necesidad de seguir con la misma camisa? No dudamos, pues, que los señores electores sabrán hoy proceder con entera justicia.

Calzado económico: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Ha vuelto á ocupar su puesto de Gobernador de Alajuela el señor don Carlos Volio Tinoco.

De nuevo está enfermo el ilustre *Sello Blanco*. ¡Pobres empleados públicos!

En San Pedro de Heredia la Directiva *nea* se disolvió y el Presidente de ella quemó el acta. ¡Triunfan, ¿eh?

Calzado elegante: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Los neos tuvieron reunión antenoche en el Teatro Variedades; trajeron gente de Santo Domingo, Guadalupe, el Zapote, San Pedro, Heredia, San Juan etc.; así fue que se vió algo numerosilla. En cambio, los nacionalistas, solamente de San José, hicieron una manifestación espontánea por las calles; la concurrencia superaba á la de los neos, apesar de que, como hemos dicho, sólo estábamos los de esta ciudad. En fin, que los fernandistas con su reunión de antier demostraron á las claras que su minoría es lujosa.

Calzado fuerte: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

BASILIO PANIAGUA

tiene el honor de ofrecer al público en general y á sus clientes en particular, sus servicios en

LA LIBERTAD

nueva barbería de don Ramón Gómez situada frente á *La Colorada* y contigua á la cantina de Sarapio Tomas, en la que tendré especial empeño en corresponder al favor de mis parroquianos con un servicio esmerado, prontitud y asco.

San José, diciembre de 1901.

CABLES

Nueva York, 5.—Desmiente el despacho de Relaciones Exteriores alemán, la noticia de que el Ministro alemán en Caracas recomienda el despacho á aguas de Venezuela de 8 navíos de guerra.

Calzado fino: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Ciudad de Méjico, 5.—El delegado del Salvador al Congreso Pan-americano señor Estupinian, presentó un proyecto de interés general relativo á los derechos de extranjeros. En el mes de abril de este año, el señor Reyes, también delegado del Salvador, dirigió en su carácter de Ministro de Relaciones Exteriores de su país, una circular á los gobiernos latino-americanos, en que trata de este asunto. Aceptaron los conceptos en ella contenidos las Repúblicas de Costa Rica, Ecuador, Guatemala, Nicaragua, Colombia, Honduras y Venezuela, cuyos delegados firmaron el proyecto del señor Estupinian. Describe dicho proyecto la diferencia que hay en los extranjeros y los nativos en la mayor parte de los países latino-americanos. Refiere á los abusos é infracciones de la ley cometidos por los extranjeros, sus injustificables reclamos y la actitud violenta que adoptan algunas potencias europeas. Agrega que los extranjeros que traen su cuota de energía y capital serán tratados lo mismo que los nativos.

Calzado eterno: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Berlín, 5.—Durante el debate sobre la tarifa, el doctor Paache, profesor de la Universidad de Halle, dió la voz de alarma más fuerte respecto al privilegio americano. En el año 1899 el profesor Paache visitó los Estados Unidos para estudiar las condiciones sociales é industriales. Desde su regreso ha estado dando conferencias sobre el cambio que se ha verificado en el equilibrio del comercio del mundo, como resultado de la creciente dominación de los Estados Unidos. El orador presentó á la Cámara cifras para demostrar la expansión comercial de los Estados Unidos. El comercio extranjero de este país, ha llegado á enormes proporciones durante los últimos años. La acumulación de riquezas es maravillosa. Opina Paache que el enemigo más temible de Alemania es indudablemente los Estados Unidos.

Calzado sin rival: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Varsovia, 5.—Un grupo de estudiantes hizo una demostración hostil al frente del consulado alemán. Los manifestantes arrancaron y pisotearon el escudo alemán q' se hallaba colocado sobre la puerta y quebraron á pedradas los vidrios de las ventanas. Con la llegada de la policía los estudiantes se dispersaron.—El consulado está bajo la protección de la policía.

ELECCIONES LIBRES

Alquilo en Tres Ríos una casa recién pintada y tapizada, muy cómoda y bonita para una familia grande que quiera veranear. Entenderse en San José con don Napoleón Soto, en "El Aguila d Oro."

CLETO CONEJO.

Pascuas y Año Nuevo

Si se nos envía una suma, enviaremos su valor por vuelta de correo, en juguetes para niños.

Tarjetas de visita, por 100

muy bien impresas, dos líneas, C₁ 1.00--un colón.--Muy bien grabadas, una línea,..... C₁ 4.00--cuatro colones.

Fábrica de sellos de hule y bronce

Casa editora de tarjetas postales ilustradas. Trabajos de imprenta muy baratos y buenos. Todo bajo paquetes postales con ligereza.

A. Céspedes & Son

66 East 114 Street, NEW YORK E. U. de A.

DR. T. M. CALNEK

FIGINA: CALLE CENTRAL NORTE, CASA DE DON JUSTO QUIRÓS, FRENTE Á LA IGLESIA DEL CARMEN.

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. á 2 p. m.

Los clientes que residen cerca de La Nueva Botica de San José, de don Mariano Jiménez, teléfono n° 226, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

ALFREDO HUNT

Ofrece al público sus servicios en los ramos de pintura, talabartería y composición de coches y carruajes con puntualidad y esmero.—Calle del Paso de la Vaca, 75 varas al N. del mercado.

San José, Setbre. 1° de 1901

OJO! OJO! OJO!

Acabo de recibir el famoso CACAO DE MATINA, el cual vendo por mayor y al menudeo. Es de clase inmejorable.

Venta:—12 Av. Oeste, n° 171, casa de doña Filomena v. de Alpízar.

D. Alpízar A

Buen negocio

A precios de situación se venden las siguientes propiedades: la gran casa de alto, construida por el finado Monge Reyes, esquina N. O. de la Merced en construcción; 4 casas situadas entre la calle 16 S. y avenida 9a. O.; 1 casa grande en la misma calle, con cien varas de fondo, que sale á la calle 15, S. y 4 casitas situadas en esta misma calle; 10 casas (pequeñas y grandes) sitas entre la calle 17 S. y avenida 9a. Oeste.

Todas estas casas se venden á precios sumamente bajos, y producen una renta de más del 2 ojo mensual.

Para precio y condiciones, entenderse en el Mercado, contiguo á La Marina, con

Juan R. Rojas

San José 12 de noviembre de 1901.

AVISO

á los cultivadores de café

Desde el 15 de noviembre en adelante se recibe café seco en bellota y pergamino para beneficiar á precios módicos, y se adelanta dinero sobre café ya beneficiado ó para beneficiar, y lo guardaré en mis bodegas hasta el 15 de marzo entrante, dando al depositario el derecho de vendérmelo á mí ó á quien le convenga mejor.

Entenderse con el señor don Andrés Phillips en mis bodegas, esquina de la Plaza de Dolores.

Milton Donaldson.

San José, octubre 8 de 1901.

Miguel Rodríguez

Alquilo bestias de silla y de carga para España y demás puntos de la República; ofrezco llevar carga en general y equipajes, y conduzo familias en carretones de resortes á precios módicos; cuido bueyes y bestias en potrero, barato. Dirigirse á mí á Río Grande, ó á don Ventura Cordero en ALAJUELA.

SEXTETO

"SIGLO XX"

Cuenta con un numeroso y variado repertorio de piezas. Ofrece sus servicios al público para

—SERENATAS, BAILES, BANQUETES—
y toda clase de fiestas.

Para contratos entenderse en la oficina de este diario.

Barbería "La Condal" de Sebastián Sanllehi

Se ha trasladado al espacioso local que ocupó "Las Tres Bolas de Oro," donde ofrece sus trabajos garantizados y con esmero. En la misma tiene un taller completo para arreglar toda clase de herramientas de Cirugía, Barbería, Sastrería, Zapatería etc.

San José, octubre 12 de 1901.

Oficina de Agencias y Comisiones DE

J. Castro Méndez y Hermano
CORREDORES JURADOS Y COMISIONISTAS

Hemos abierto nuestras oficinas en los bajos de la Red Telefónica.

J. Castro Méndez.

Tacio Castro.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.—

¡ ATENCION !

Un joven que habla inglés y con muy buenas recomendaciones que lo acreditan, desea ocupación.

MORRHUOL de CHAPOTEAUT

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarros, las Enfermedades del pecho, el linfatismo y raquitismo de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Morrhuel Creosotado De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Consunción, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.

PARIS, 8, RUE VIVIERNE
y en todas las Farmacias.

Jabones Medicamentosos de GRIMAULT y C^{ia}

JABON SULFUROSO contra los granos, las manchas y eflorescencias á que se halla espuesto el cutis.

JABON SULFO-ALCALINO llamado de Helmerick, contra la sarna, la tiña, el pitiriasis del cuero cabelludo.

JABON de PROTO-CLORURO de HIDRARGIRO contra las comezónes, los empeines, herpes, el eccema y el prurigo.

JABON DE ALQUITRAN DE NORUEGA empleado en los mismos casos que el anterior.

JABON DE ACIDO FÉNICO, preservativo y antipepídémico.

JABON DE BICLORURO DE HIDRARGIRO que reemplaza la pomada mercurial, en la destrucción de los parásitos del cuerpo.

PARIS, 8, RUE VIVIERNE



El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extracto de Kananga. Suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Acetate de Kananga. Tesoro de la cabellera, que abriga, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga. El más grato y untuoso, conserva al cutis su nacarada transparencia.

Loción vegetal de Kananga Limpia la cabeza, al brillanta el cabello y evita su caída, tonifícalo.

Depósito en las principales Parfumerías.

¡ Hacienda !

Se desea tomar una en arriendo, de cualquier cultivo, si tiene casa de habitación y agua. El Día informará. Se pagará arriendo adelantado.

El Club del Partido Nacional

se encuentra en los altos de la casa en que está el Almacén de los Hermanos Robert, cien varas al Sur de la iglesia del Carmen. De las 7 de la mañana á las 10 de la noche está abierto, y allí se encuentra un empleado que atenderá á todos los particulares que concurren para asuntos del Partido. La Directiva Central celebra sesiones todas las noches á las cuales pueden concurrir los adeptos que gusten.

EL SECRETARIO.

PARA EL TIEMPO

de temporadas en Juan Viñas se alquila una casa muy cómoda y en buen estado, propia para una familia grande.

GUSTAVO ESCOBEDO.

Juan Viñas, noviembre 3 de 1901.

Por C/ 75.00

pagaderos por mensualidades adelantadas se alquila una casa grande en punto céntrico.— Para informes con doña

ZOILA DE BELTETON.
8^a Av. O.

¡ Magnífica oportunidad !

Un joven de buena conducta y que habla con perfección el inglés,

desea colocación en el comercio ó como Administrador de una hacienda. Puede presentar excelentes recomendaciones. Informes en "El Día."

AVISO

Se vende un billar bueno por la mitad de su precio. Razón: en El Día.

LA ESCARLATINA

JA, JA, JA.....!

Ríanse ustedes de ella, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

El Yunque

situado en la Calle Central, cien varas al Sur del Parque Central.

Allí se componen y se venden Cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA DULCE; composición de Bicicletas y Velocipedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce; la mar, la mar de trabajos en los ramos de

Armería—Herrería—Fontanería y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

Por la cuarta parte

de su valor se vende una finca cercada de alambre con cuatro departamentos, tres manzanas de caña en producción fácil para hacer potreros, y parte con repasto, agua y buena casa. Referencias en Miramar.

José Funcia.

Francisco Alpizar A.

AGRIMENSOR PUBLICO

Avenida 12^a, Oeste, N^o 171

TIP. LA PRENSA LIBRE.